

# Euskadi, entre "claros y sombras"

Ardanza y monseñor Setién recuerdan el gran problema vasco

Bilbao/D16.—El lehendakari vasco, José Antonio Ardanza, manifestó en su mensaje navideño publicado en la revista 'Lo mejor de las Autonomías' que en Euskadi el año 1997 termina "lleno de claros y sombras, de esperanzas e incertidumbres".

A lo largo de un pequeño texto dirigido a los ciudadanos, Ardanza añade: "No pretendo quitar ni pizca de gravedad a los problemas y dificultades a que nos enfrentamos en Euskadi, unos comunes y otros específicos nuestros, pero confío en que mis deseos de paz, prosperidad y solidaridad puedan hacerse realidad por el bien de todos".

En su felicitación, el lehendakari del Gobierno vasco ofreció a la sociedad su "más cordial y cariñoso saludo en nombre de todos los hombres y mujeres de Euskadi".

"Quiero aprovechar este espacio para acercarme a tí y, a través de tí, a cuantos te rodean, familiares y amigos, para saludaros personalmente en estas fechas tan señaladas y trasladaros mis más sinceros deseos de paz y prosperidad para el nuevo año 1998", concluye el mensaje navideño de Ardanza.

El obispo de San Sebastián, José María Setién, también aprovechó su felicitación de Nochebuena para destacar que estas fiestas están "entristecidas" por la falta de la paz en Euskadi, aunque agregó que la pacificación "es posible", y por ello, anima al pueblo vasco a "no caer en el desaliento". Setién, en el transcurso de su homilía pronunciada en la tradicional Misa del Gallo, indicó que a la sociedad vasca "le debe doler y hacer daño" la falta de paz, "más allá de las conmociones de algunos días especialmente violentos y sangrientos, y más allá del egoísmo, de quien se siente más o menos seguro, todos hemos de sufrir porque el anuncio de paz no es realidad entre nosotros".

No obstante, Setién se mostró esperanzado con el hecho de que la paz es "posible" y aseguró: "No queremos acostumbrarnos a la falta de paz, desde el amor a

todos y especialmente de los que padecen más de cerca las consecuencias de la paz, hacemos oración por la paz", indicó.

Setién animó a los ciudadanos a "aferrarse a la fe", que será la que, a su juicio, podrá dar al pueblo "la firmeza consistente e inquebrantable de una esperanza alegre y confiada por la paz para nuestro pueblo".

El titular de la Diócesis de San Sebastián indicó que, no obstante, "la falta de paz" no debe privar a los ciudadanos de la "alegría navideña". "Yo quiero animaros a tener hoy la alegría de la esperanza cristiana de que si Dios la quiere para nosotros, debe ser posible, y si nos la promete, habrá de ser realidad", insistió.



**¡FELIZ NAVIDAD, ORTEGA LARA!** José Antonio Ortega Lara, acompañado de su mujer y de su hijo, ya se encuentra disfrutando de sus vacaciones navideñas. En la imagen, el funcionario de prisiones secuestrado durante 532 días por ETA, junto a su familia.



**REIVINDICACIÓN** Sindicalistas de la Policía se preparan para pasar la Nochebuena ante Interior en demanda de mejoras laborales y profesionales.

## Canción triste de Nochebuena

Madrid / AGENCIAS.— Sindicalistas del Cuerpo Nacional de Policía continuarán hasta las 10 de esta mañana su protesta, iniciada el miércoles frente al Ministerio de Interior, para pedir al Gobierno negociaciones sobre sus condiciones laborales y profesionales.

Los policías pasaron la Nochebuena en cinco caravanas instaladas en

el Paseo de la Castellana de Madrid en protesta porque los efectivos de este Cuerpo ganan una media de 60.000 pesetas menos al mes que los agentes de las Policías autonómicas del País Vasco o de Cataluña y de algunas locales. Diego Conejo, uno de los portavoces sindicales, declaró que además de los incrementos salariales siguen de-

nunciando la falta de medios para la lucha antiterrorista y el narcotráfico.

SUP, ANPU, SPP, UFF, SPPU y SC, que protagonizan esta protesta, trasladaron la preocupación del colectivo por su futuro, toda vez que en los Presupuestos Generales sólo se han previsto 744 nuevas plazas de Policía frente a "las 2.000 prometidas".

## "Oreja se ríe con el traslado de presos"

Elkarri prepara una manifestación "histórica" a favor del acercamiento de reos de ETA para forzar la política del ministro de Interior.

Madrid/D16.—El coordinador de Elkarri, Jonan Fernández, propuso ayer la convocatoria de una manifestación "histórica" y plural a favor del acercamiento de presos, que se desarrollaría a principios del próximo año.

En una entrevista concedida íntegramente en euskera a Europa Press, el portavoz del movimiento social señaló que están estudiando presentar una propuesta en un futuro próximo a la Mesa de Ajurria Enea para que se plantee un cambio en la política penitenciaria "impuesta" por Interior.

Jonan Fernández afirmó que "es falso" que el denominado "tercer espacio" sea un proyecto nacionalista, sino "una ubicación sociopolítica para la paz" y señaló que existe mucha gente del PSE-EE, IU-EB, EA, PNV, CDN y HB que "sociológicamente" se identifica con él.

Por otra parte, aseguró que Elkarri ha recibido numerosas propuestas "de fuera" de este colectivo para que formen un partido político, una posibilidad que según Fernández, "está descartada".

No obstante, será una decisión que finalmente tendrán que adoptar las bases de la agrupación.

El portavoz del movimiento social señaló que es "totalmente necesario" impulsar una iniciativa "fuerte e histórica" en las calles e instituciones de Euskadi a favor del acercamiento de los reclusos vascos a sus lugares de residencia, "porque el ministro del Interior está despreciando la voluntad de la mayoría del pueblo vasco".

A su juicio, "parece que se ríe con esa dosificación de traslado de presos y eso no es serio", agregó.

Por ello, indicó que "ha llegado el momento de hacer algo importante" sobre este tema, con el que los vascos "se encuentran muy sensibilizados".

"Hay que convocar una gran manifestación plural", dijo.

En este contexto, destacó la importancia del traspaso de la transferencia de la política penitenciaria a la Comunidad Autónoma Vasca "porque puede abrir una puerta interesante para romper el actual inmovilismo".